

Alarmante presencia del Aedes en la capital pinareña

Categoría: Salud

Publicado: Miércoles, 10 Abril 2019 16:29

Escrito por Ramón Brizuela Roque

Visto: 5305



Una alarmante presencia del mosquito *Aedes aegypti* se registra actualmente en las cuatro áreas de Salud de la capital pinareña, lo que obliga a extremar las medidas higiénicas sanitarias en los hogares e instituciones laborales, por lo cual se solicita la cooperación de todos los ciudadanos y de las direcciones administrativas de los centros de trabajo.

El doctor Andrés Villar Bahamonde, director provincial de Higiene y Epidemiología, comunicó que la alta infestación por focos está presente en todas las áreas de Salud en el siguiente orden: Raúl Sánchez en sus consejos populares Cuba Libre, Celso Maragoto y Jagüey-Cuyují; Turcios Lima en el Capitán San Luis y Hermanos Barcón; Hermanos Cruz en el propio consejo y en el 10 de Octubre; y en el Pedro Borrás en los consejos populares Ceferino Fernández, Carlos Manuel y en las inmediaciones de la Estación de Ferrocarriles. Aunque algunas zonas no están incluidas, tampoco están exentas de riesgo.

El resto de los municipios se comporta más estable, pero deben observar las medidas sanitarias indicadas que comienzan por mantener tapados todos los envases de uso doméstico, erradicar los recipientes artificiales, cambiar el agua de los vasos con fines rituales y limpiar diariamente las vasijas de las mascotas. También hay que tener en cuenta lo indicado ante la presencia de la lluvia o derrames de las

Alarmante presencia del Aedes en la capital pinareña

Categoría: Salud

Publicado: Miércoles, 10 Abril 2019 16:29

Escrito por Ramón Brizuela Roque

Visto: 5305

redes hidráulicas.

Está demostrado que los mosquitos de la familia Aedes radican en los interiores de los hogares y todos los convivientes se están obligados a detectar posibles focos y eliminarlos. La otra gran medida es acudir al médico a la primera aparición de síntomas febriles inespecíficos, sobre todo si se acompañan de dolor ocular, enrojecimiento de ellos, dolores articulares y mayor aún, si son alarmantes como dolor epigástrico (del estómago) y vómito.

El número elevado de focos contribuye a la transmisión de diferentes enfermedades, dentro de ellas del dengue del que está circulando en el país el serotipo dos, muy agravante para aquella persona que haya padecido la enfermedad en algún momento anterior.

Entre las causas principales del crecimiento repentino están la lluvia ocasional y la no eliminación de los receptores hogareños y en los centros de trabajo, acompañado por un deficiente tratamiento por parte de los operarios de la campaña y en el municipio de Pinar del Río, de manera particular, por la imposibilidad de completamiento de la plantilla laboral.

En estos momentos se constata un alto número de pacientes sospechosos y probables, pero pueden incrementarse los casos si la población no contribuye con las medidas, todas conocidas pero no ejecutadas por las personas.

Tampoco se deben confiar aunque en su área de residencia no hay focos, porque la movilidad por razones de trabajo u otro puede transmitir la enfermedad. Una cadena de riesgo lo provocan las viviendas cerradas, que según el argot de los especialistas "casa cerrada, es casa infestada". Los que necesitan ausentarse deben crear condiciones para que su hogar sea visitado y sometido al tratamiento focal (revisión de posibles tanques reservorios) y adulticida (fumigación).

La proximidad de la llegada de las lluvias, unido al aumento del calor, son propagadores de todos los tipos de mosquitos, incluido los temibles Aedes. En estos momentos se impone la participación masiva para impedir cualquier tipo de epidemia.